

Protokoll

108. Sitzung | Wintersemester 2025 - 2026



Gremium:	Campus-ASTA Furtwangen
Termin:	24.11.2025
Zeit:	13.00 Uhr
Ort:	ASTA Büro (B 0.03)
Mitglieder:	<div><input checked="" type="checkbox"/> Antonia Mayer [AMA] <input checked="" type="checkbox"/> Anna Sophia Wagner [AWA] <input checked="" type="checkbox"/> Damian Geiger [DGE] <input checked="" type="checkbox"/> Felix Gorgus [FGO] <input checked="" type="checkbox"/> Felix Wolf [FWO] <input checked="" type="checkbox"/> Jan Schöbel [JSC] <input checked="" type="checkbox"/> Kai-Luka Lüthje [KLÜ] <input checked="" type="checkbox"/> Levi Laich [LLA] <input checked="" type="checkbox"/> Luisa Putnik [LPU] <input checked="" type="checkbox"/> Marian Walter [MWA] <input checked="" type="checkbox"/> Marvin Laubscher [MLA] <input checked="" type="checkbox"/> Max Schubach [MSC] <input checked="" type="checkbox"/> Nelson Leichsnering [NLE] <input checked="" type="checkbox"/> Sergej Baev [SBA] <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Heim [SHE] <input checked="" type="checkbox"/> Thomas Ulmer [TUL] <input checked="" type="checkbox"/> Tim Goldschmidt [TGO] <input checked="" type="checkbox"/> Ralf Speer [RAS] <input checked="" type="checkbox"/> Pascal Fritzinger [PFR] <input checked="" type="checkbox"/> Sarah Bruchowski [SBR] <input type="checkbox"/> Bennett Müller [BMÜ]</div>
Sachverständige:	<div><input checked="" type="checkbox"/> Siegfried Fien [SF] (Haushalt) <input type="checkbox"/> Phil Wandel [PW]</div>
Anwärter:	<div><input type="checkbox"/> Moritz Bastians <input checked="" type="checkbox"/> Ben Barfuß [BBA] <input type="checkbox"/> Annika Desing <input type="checkbox"/> Lia Littwin <input type="checkbox"/> Leon Heller <input type="checkbox"/> Leon Schmid <input type="checkbox"/> Marvin Ruppert <input checked="" type="checkbox"/> Daniel Drüsedau <input type="checkbox"/> Robin Roestenburg <input checked="" type="checkbox"/> Florian Bersch <input type="checkbox"/> Christian Weidemann</div>
Schriftführung:	Kai-Luka Lüthje
Vorsitz:	Tim Goldschmidt

Agenda

1	Organisatorisches	1
1.1	Begrüßung	1
1.2	Bestätigung des Protokolls der 107. Sitzung	1
1.3	Bestätigung der 108. Tagesordnung	2
1.4	Ankündigungen	2
2	Campus-Referate & Arbeitsgruppen	2
2.1	Referat: Finanzen	2
2.2	Referat: Technik	2
2.3	Referat: Sport & Freizeit	2
2.4	Referat: Marketing	3
2.5	Referat: Eventmanagement	3
2.6	Referat: Hochschulpolitik	4
2.7	AG Weihnachtsfeier	5
2.8	AG CampusFestival	5
3	Campus Fachschaften	5
3.1	Fachschaft I	5
3.2	Fachschaft III	5
3.3	Fachschaft IV	5
4	Weitere Agendapunkte	5
4.1	Teambuildingausflug WiSe25/26	5
4.2	Stand Prohoga für Bürogetränke?	6
4.3	Spieltage RS	6
4.4	Protokolle und Abkürzungen	6
4.5	Personalwahlen	6
5	Sonstiges	7
5.1	Update Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend	7
5.2	öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon	7
5.3	AStA Services Einführung	7
6	Sitzungsaktivitäten	7

Protokoll

Beginn: 13:11

1 Organisatorisches

1.1 Begrüßung

Die Sitzung wird eröffnet und die Beschlussfähigkeit festgestellt.

1.2 Bestätigung des Protokolls der 107. Sitzung

Das Protokoll der 107. Sitzung wird als bestätigt erklärt.

1.3 Bestätigung der 108. Tagesordnung

Die 108. Tagesordnung wird als bestätigt erklärt.

1.4 Ankündigungen

- **TGO:** 39. StuRa Sitzung 09.12.2025 19 Uhr Tuttlingen
- **TGO:** 14. HS-AStA Sitzung 02.12.2025 19 Uhr online

2 Campus-Referate & Arbeitsgruppen

2.1 Referat: Finanzen

2.1.1 Genereller Stand

- **MWA:** Vieles bleibt an mir und Damian hängen, wäre schön wenn sich das ändert.
- **DGE:** Schließt sich der Meinung von Marian an und fragt nach den Gründen.
- **JSC:** Hätte mir gewünscht, dass man vorher das Gespräch sucht und das so nicht angesprochen wird.
- **TGO:** Wusste auch nichts von dem Punkt, aber wie soll weiter verfahren werden damit?
- **JSC:** Würde gerne nach der Sitzung das Gespräch suchen.

2.2 Referat: Technik

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten.

2.3 Referat: Sport & Freizeit

2.3.1 Theater Ref Veranstaltung

- **LPU:** Wusste von dem Punkt nichts, es gibt nichts Neues.
- **AMA:** Es gibt Termine fürs Theater: 8.05., 9.05., 11.05., 12.05.

2.3.2 Finanzantrag Selbstverteidigungsref

- **LPU:** Das Ref wurde neu gegründet und hat 500€ Budget. Sie wollen ein Konvolut an Schlagpolstern und Handschuhen kaufen.
- **TGO:** Würde darüber abstimmen, ob wir dem Finanzantrag stattgeben.

Einstimmig angenommen.

2.4 Referat: Marketing

2.4.1 Generelle Lage

- **TGO:** Hat sich jemand überlegt, ob er die Rolle der Führung für das Ref annimmt?
- **AWA:** Kann es sich vorstellen, übergangsweise das Referat zu leiten.
- **DGE:** Ich könnte es mir mit Marian auch zusammen vorstellen, es übergangsweise zu übernehmen.
- **MSC:** Wie wäre es, wenn wir von der Fachschaft 4 Leute fragen, ob sie es für den AStA im fAStA Rahmen machen?
- **TUL:** Man bräuchte immer noch einen Leiter, der das ganze dann managt.
- **DGE:** Stellt sich kurz auf eine humoristische Art und Weise vor und stellt sich zur Wahl auf.

Damian hat jetzt das Amt des Marketingreferatsleiters.

2.4.2 Werbung Spieletage

- **TGO:** Werbung für die Spieletage.
- **LPU:** Wir haben einen Post geschrieben, der steht und soll gepostet werden. Möchte aber noch mit den Campus Referenten aus VS und Tut sprechen.
- **TGO:** Es soll noch Werbung für die Spieletage zeitnah gepostet werden.

2.4.3 Werbung Skitag 20.12.

- **TGO:** Unabhängig von dem anderen Skitag. Wir sollen Werbung für einen Skiausflug machen, aber es ist nicht spezifisch für Studenten. Es kostet 109,90€ und wir sollen Werbung machen.

2.5 Referat: Eventmanagement

2.5.1 Fazit Studierbar - BunkerRave 20.11.

- **MLA:** BunkerRave war laut und war gut. Es war viel los, auch wenn es die Kasse nicht wiedergibt.
- **MLA:** Es wurde das Mitarbeiter-Klo und das Frauenklo verunreinigt, aber direkt geputzt.
- **MLA:** Der Abbau lief ohne Probleme.

2.5.2 Dominican Health Spendenparty 27.11.

- **MLA:** Dominican Health heißt jetzt Karribean Party. Wandel wünscht sich, dass ihm noch jemand helfen würde am Donnerstag.
- **MLA:** Ist eine Spendenparty, das Geld ist für wohltätige Zwecke.

2.5.3 Studierbar - Disco 04.12. inkl. KM/H

- **MLA:** Nächste Woche ist Disco mit mir und Kai. Aufbau müssen wir noch absprechen, wie es aufgebaut werden soll.
- **MLA:** Helfer: Levi, Ben und Pascal.

2.5.4 HFU Winterzauber 11.12?

- **FWO:** Es soll wieder einen kleinen Weihnachtsmarkt geben, wir sollen uns dran beteiligen. Es soll keine Studierbar geben.
- **TGO:** Die AC soll trotzdem offen bleiben, aber wir geben keinen Ausschank in der AC.
- **FWO:** Es soll eigentlich nur für Mitarbeiter sein, aber wir wollen, dass auch Studenten teilnehmen. Es ist noch in Klärung was genau Sache ist.

2.5.5 Vorstellung Plan Umbau AC + Diskussion

- **FWO:** Ich hatte mal einen Punkt für ein bisschen Umbau der AC. Der Finanzantrag wurde leider etwas missverstanden, ich würde das gerne aufklären.
- **FWO:** Ich würde gerne das Geld von Pro HFU nutzen, was noch übrig ist, und dann den Billardtisch versetzen und es soll für mehr und bessere Sitzgelegenheiten gesorgt werden.
- **FWO:** Im Antrag war noch eine Cocktailbar drin, die war aber drin wegen den Kühleinheiten und besserer Cocktailzubereitung. Dadurch, dass die Bar auf Rollen ist, kann man sie verschieben und sie auch mobil verwenden.
- **FWO:** Ich würde den Finanzantrag noch einmal überarbeiten und um die Sitzgelegenheiten erweitern.
- **MLA:** Wegen den Schubladen: wenn wir große Flaschen nutzen, dann ist es nicht gut, wenn wir kleine Schubladen haben.
- **DGE:** Halte die Investition nicht für sinnvoll. Die Cocktailbar ist nicht wirklich nötig.
- **TGO:** Wir können ja erstmal die Cocktailbar herausnehmen.

2.6 Referat: Hochschulpolitik

2.6.1 Besprechung Uhrenmuseum

- **FWO:** Hat mit dem Museumspädagogen geredet, er würde gerne mehr Werbung und gezieltere Werbung machen. Vor allem soll die Hochschule, Fakultäten und AStA mit einbezogen werden.
- **FWO:** Es besteht die Überlegung, dass ein Ausstellungsraum für Studierende geboten wird, damit etwas ausgestellt werden kann von Studenten.
- **SHE:** Hat so ziemlich alles gesagt, es gibt nichts zu ergänzen.

2.7 AG Weihnachtsfeier

2.7.1 Termin 19.12.2025

- **DGE:** Es ist soweit alles vorbereitet. Ihr könnt euch noch bis zum 01.12. anmelden.

2.7.2 Einladungsstand

- **DGE/MLA:** Aktueller Status.

2.8 AG CampusFestival

2.8.1 Aktueller Stand

- **MWA:** Wir haben eine initiale Besprechung gehabt, es ist alles im Lauf.

3 Campus Fachschaften

3.1 Fachschaft I

- **AMA:** Glühwaffelstand am 16.12.

3.2 Fachschaft III

3.2.1 Weihnachtsfeier (+ evtl. Fa Fak 4) am 24.11.

- **TGO:** Am O-Bau ist heute die Weihnachtsfeier.

3.3 Fachschaft IV

3.3.1 Glühweinstand 25.11.

- **SBA:** Morgen ist der Glühweinstand. Ich kümmere mich um alles und gebe es rechtzeitig zurück.
- **MSC:** Sind denn alle Glühweinkocher rechtzeitig wieder da?
- **TGO:** Sollte so der Fall sein.

4 Weitere Agendapunkte

4.1 Teambuildingausflug WiSe25/26

- **TGO:** Wegen Essen und Teilnehmerzahl wird noch bekanntgegeben.
- **TGO:** Ergebnis Terminumfrage: 3. auf 4.1.2026.

4.2 Stand Prohoga für Bürogetränke?

- **DGE:** Es gibt nichts Neues zu dem Thema.

4.3 Spieletage RS

- **RAS:** Am Freitag bis Sonntag sind die Spieletage und ich würde um 11 Uhr den Aufbau anfangen. Ich bräuchte aber ein paar Leute die helfen, die Spiele von der AC in die Aula zu tragen.
- **RAS:** Ich bräuchte am Sonntag auch nochmal Helfer, die helfen die Spiele in die AC zu tragen und die Tische aufzuräumen. Wenn noch Pizza übrig ist, darf sich bedient werden.
- **RAS:** Getränkebestellung hat Felix bekommen und Einkaufen gehe ich mit Sigi am Donnerstag.
- **MSC:** Wann geht es denn offiziell los?
- **RAS:** Es geht offiziell um 17 Uhr los.
- **TGO:** Hast du die AC gebucht und wäre das ein Problem, wenn das Wasserpong Ref dann trotzdem stattfindet?
- **RAS:** Es ist kein Problem und sollte niemanden stören.
- **RAS:** Wie kümmere ich mich genau um die Freischaltung für das Große Konferenzzimmer?
- **TGO:** Wende dich am besten an den Klaiser.
- **FGO:** Geh am besten zur Henninger, die kann das mittlerweile auch machen.
- **RAS:** Ich kümmere mich darum und spreche mit ihr.

4.4 Protokolle und Abkürzungen

- **RAS:** Im letzten Protokoll ist uns aufgefallen, dass wir eine Dopplung der Kürzel haben. Wir haben jetzt generell die Kürzel auf 3 Zeichen erweitert, damit es übersichtlicher wird.
- **RAS:** Es wäre cool, wenn man in Zukunft auf den Protokollanten wartet in der Sitzung.
- **KLÜ:** Wäre cool, wenn in Zukunft die Agendapunkte rechtzeitig auf der Agenda landen, damit ich das Protokoll besser vorbereiten kann.

4.5 Personalwahlen

- **BBA:** Möchte gerne in den AStA gewählt werden.
- **BBA:** Stellt sich kurz vor und erzählt von sich. Er sieht sich im Eventmanagement Referat.

Wahl	
Amt	Eventmanagement
gültige Stimmen	18
ungültige Stimmen	0
Ben Barfuß	18

Diskussion um Maximalanzahl der Mitglieder.

5 Sonstiges

5.1 Update Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend

- **TGO:** Nächstes Sommersemester ein Hüttenwochenende vom 8. bis 10.05., Alternativtermin 17.–19.04. Es wird geschaut, ob wir eine Hütte bekommen.
- **TGO:** Der angestrebte Termin ist der im Mai und es wäre cool, wenn es jemanden gibt, der hilft das mitzuorganisieren.

5.2 öffentlicher Skiausflug 10.01. Montafon

- **TGO:** Es soll einen Online-Shop geben, damit man per Vorkasse bezahlen soll. 30€ für den Bus und 30€ für den Skipass.
- **TGO:** Wir müssen mindestens 30 Leute haben bis Mitte nächster Woche (30.11.).
- **SBA:** Ist es möglich sich Ski auszuleihen?
- **TGO:** Ja, aber das sollte davor passieren, das erleichtert so einiges.
- **DGE:** Es gibt einen Online-Shop, wurde mit Marian gezaubert. Es gibt nur limitierte Plätze, wenn weg, dann weg.
- **TGO:** Es geht bis zum 30.11.

5.3 AStA Services Einführung

- **TGO:** Alle, die neu dazu gekommen sind, sollen eine Einführung bekommen und dann kurz in die Dienste eingeführt werden.
- **TGO:** Es darf gerne jeder teilnehmen. Am Ende der Sitzung kurz mit Kai sprechen für die weitere Planung.

6 Sitzungsaktivitäten

- Thomas betritt den Raum um 13:18.
- Sarah verlässt den Raum um 13:40.
- Thomas verlässt den Raum um 13:57.
- Nelson schreibt das nächste Mal Protokoll.

Schluss: 14:16